

Bunt: DeBra 2024 in Haldensleben



Wer an Brasilien denkt, denkt sicher zuerst an Samba, Karneval und Lebenslust, andere vielleicht an den Amazonas und eine farbige und variantenreiche Flora und Fauna. Brasilien ist aber auch in der Philatelie eine feste Größe und verspricht auch hier den Reiz des Exotischen.

Als zweites selbstständiges Land der Welt überhaupt gab Brasilien 1843 erstmals eigene Briefmarken heraus. 1822 war Brasilien von Portugal unabhängig geworden und bis zu Ausrufung der Republik im Jahr 1889 zuerst und ganz selbstbewusst ein Kaiserreich. Philatelistisch sind die ersten Ausgaben von 1843, die unter dem Namen „Ochsenaugen“ Eingang in die Philateliegeschichte gehalten haben, absolut unverkennbar. Die Marken wurden ohne jede Landes- oder Währungsbezeichnung ausgegeben.

Seither hat sich die Philatelie von Brasilien entwickelt und die Marken und die Postgeschichte des Landes erfreuen sich bis heute einer großen und aktiven Sammlerschar. In Deutschland sind die Freunde der Brasilien-Philatelie in der BDPH-Arbeitsgemeinschaft Brasilien aktiv. Die Briefmarkenfreunde von Haldensleben und Umgebung e.V und die ArGe Brasilien veranstalten vom 27.-30. Juni 2024 in Haldensleben die Internationale Briefmarkenausstellung Deutschland - Brasilien 2024 „DeBra“. Anlässe gibt es genug und so werden zwei Jubiläen gefeiert: 200 Jahre deutsche Einwanderung in Brasilien und ganz nebenbei feiert die ArGe Brasilien noch ihr 50-jähriges Bestehen.

Kern sind zwei Wettbewerbsausstellungen auf regionaler und nationaler Klasse, sodass für alle Aussteller aus Deutschland die Möglichkeit zur Teilnahme besteht. Zur Teilnahme sind alle Aussteller berechtigt, die dem Bund Deutscher Philatelisten e.V. (BDPh) oder dem brasilianischen Verband FEBRAF angehören. Mitglieder anderer der FIP angehörenden Verbände können sich nach Maßgabe der Ausstellungsleitung an der Ausstellung beteiligen. Anmeldeschluss ist der 29.2.2024. Anmeldungen erfolgen an: Walter Bernatek, E-Mail: w.bernitek@bdph.de

Ob Aussteller oder nicht – es ergibt sicher Sinn, sich den Termin schon jetzt vorzumerken.